

これからの価値をつくる、人をつくる。

大学の約束

2015-2016

¥500 (税込)

by **リナビ進学**



リクルートムック

今、大学について 大人たちが 知っておくべきこと

国公立・私立 全国63校徹底取材

学びの質、留学環境…等で**世界基準**を実現する
知を牽引するグローバルな大学

ビジネス界のVIPが目指す大学像とは？
民間出身のトップがいる大学

新学部設置 **学校の再編**…等で自らを変えてゆく
学びの未来を拓く。変革する大学

イノベーターたちは大学で何を学んだか？
次世代のキャリアを磨く大学

結婚・出産・育児で折れないキャリアをつくるには？
未来を生きる女性を育てる大学

脱・知識偏重で何が変わる？

親の知らない**新・大学入試**

ついに来る！ **大学2018年問題**

賢人対談 大学の知・現場の知
世界の格差、
人工知能、少子化は
どうなる？

Interview

田原総一郎
(ジャーナリスト)

桑田真澄
(野球解説者・指導者)

富山和彦
(経営共創基盤 代表)

RECRUIT

鼎談 福祉の未来

福祉の世界に
イノベーションを起こそうとしている3人が、
超高齢社会の未来を語り合いました。

「超高齢社会には、
いろいろな可能性があると思いませんか？」
—— 永田

永田 僕は「HELPMAN JAPAN」という福祉関連の情報サイトで福祉や介護について広く取材しています。最近では寄席や映画館が高齢者施設と提携するなど、いろいろな新しい可能性があると感じているのですが…。

吉賀 そうですね。これまでは、「高齢者を助ける」という意識が強かったと思うのですが、今は、対等な関係のもと、介護職が高齢者に寄り添いながら個々のニーズに応えていく「コミュニケーションを通じた多様な介護」が望まれるようになり、可能性が広がっていると思います。



下河原 私は建築業界から高齢者施設の運営事業に参入しました。介護の歴史も常識も知らない目で見ると、もっともつと変えられると思つて自由にやっているとこです。

永田 駄菓子屋もそのひとつ？

下河原 はい。今日お越しいただいたサービス付き高齢者向け住宅では、駄菓子屋を設置して、近くの子ども

たちの人気を集めています。入居者の方々に店番をお願いしているの、自然に子どもたちとのふれあいが生まれ、みんなが集まって楽しく過ごせる「コミュニティ空間」になっています。

吉賀 子どもたちと触れ合うというのは、とてもいいことですね。最近ではペットと触れ合うことでストレスを解消したり、自分に自信を持って生きられるような効果を期待する「アニマルセラピー」やロボットにその役割を果たさせようとする「ロボットセラピー」も実践されています。

下河原 私は、将来的には「高齢者住宅」というジャンルをなくしたいと考えています。子どもが走り回っていたり、学生が勉強していたり、お母さんが子育てしていたり…そういう中にお年寄りもいるほうが自然だと思つています。

永田 要介護になつても、地域社会で生活している感じですね？

吉賀 「地域包括ケア」というのが、まさにそれです。医療や介護、看護、



「HELPMAN JAPAN」編集長
永田隆太

介護事業者、漫画ヘルプマン！、リクルートキャリアの三者による介護情報サイト「HELPMAN JAPAN」を立ち上げ、ポジティブな情報発信に力を注いでいる。

取材協力：サービス付き高齢者向け住宅「銀木屋 <西新井大師>」

リハビリなどの多様な専門職が密に協力しながら、高齢者を見守つていくというシステムです。

永田 そうなると、それぞれのプロ同士も、お互いの専門分野についての理解が必要となつてきますね？

吉賀 はい。福祉先進国といわれる北欧では、介護福祉士は「アンダーナース」と呼ばれ、医療チームの一員として活躍しているくらいです。

下河原 一方で、福祉職を志す人には、まちづくりの視点を持つてほしいと感じています。福祉の観点から家や街をどうつくつていくか考え、社会を変えていく。そういう意気込みで取り組めば、できることがたくさん見つかるし、豊かにキャリアを伸ばせるのではないのでしょうか？

吉賀 そうですね。好きな音楽で人を元気づけたり、コンピュータを動かして新しいコミュニケーションの方法を考へたり…。福祉というのはとてもクリエイティブに働ける仕事なんです。



永田 今日のお話をうかがっていると、福祉を学んだから福祉の仕事…という一本道じゃないということがよくわかりますね。

吉賀 活躍の場は、福祉施設や病院だけでなく、学校や行政や地域社会へと広がっていきます。

永田 娯楽施設や飲食店など、高齢者が集まるあらゆるサービス産業で福祉や介護のスキルが必要になりますからね。

吉賀 そのためには、福祉の専門知識だけでなく、コミュニケーション能力や社会の制度、人権や倫理のほか、身体に関する知識まで、幅広い学びが必要です。帝京科学大学は来春、医療福祉学科を設置します。医療系大学の強みを生かして、介護・福祉だけではなく、幅広い福祉の学習をプラスし、幅広い福祉の専門家を育成し、家族も本人も笑顔で過ごす老後を実現したいですね。

下河原 それは楽しみです。私たちの施設にも、学生がたくさん実習に来てくれるとうれしいなあ。

永田 福祉の世界にイノベーションを起こすような人材を育ててください。今日はありがとうございました。

福祉つて、とても クリエイティブな仕事なんです

—— 吉賀



帝京科学大学 総合教育センター 教授
吉賀成子

25年にわたり、介護福祉士の育成に携わり、介護や生活支援のあるべき姿を探索。2016年4月に設置される医療福祉学科の学科長に就任する予定。

「まちづくりのセンスがあると
いいですね」
—— 下河原

株式会社シルバーウッド 代表取締役
下河原忠道

高齢者住宅の施工を契機に、建設業から福祉・介護事業に進出。独自のサービス付き高齢者向け住宅やグループホームを首都圏を中心に展開している。



千住キャンパス 〒120-0045 東京都足立区千住桜木2-2-1 TEL 03-6910-1010 (代表)

2016年(平成28年)4月、千住キャンパスに『医療科学部 医療福祉学科』を開設 (設置認可申請中、2015年8月25日時点)

【めざせる資格】(国家資格)社会福祉士、精神保健福祉士、介護福祉士 (民間資格)初級障がい者スポーツ指導員、スクールソーシャルワーカー、福祉住環境コーディネーター®、認定心理士(日本心理学会認定)